Le voyage des guides 2010







Le Steenmeulen est le seul moulin en France muni d'un dispositif de sécurité permettant d'empêcher le mécanisme de tourner à l'envers.

L'actuel moulin de pierre (Steen Meulen en flamand) autrement baptisé moulin de St Arnould (patron des brasseurs) fut érigé en 1864 en lieu et place d'un moulin à pivot dont les vents avaient eu raison.

Cette technique de construction en pierre a donné au moulin une puissance très supérieure à celle des moulins en bois augmentant sa solidité et ses capacités de production.

En 1938, M. Michel Markey, meunier en Belgique, reprend le moulin en triste état. Les restaurations se succèdent et en 1980 c'est avec son fils Joseph que M. Markey réinstalle des nouvelles ailes, dotées d'un profil particulier nommé demi Dekker (profil d'ailes d'avion).

Depuis le moulin n'a cessé de tourner avec m. Joseph Markey qui a repris le flambeau.

Dans les années 2000 s'est implanté le musée de la vie rurale (collection de M. Marcel Leupe) puis le musée du machinisme agricole et de l'énergie.

En 2007, le moulin a retrouvé son potentiel d'origine avec la réimplantation des meules à huiles au rez-de-chaussée faisant de lui le seul capable d'entrainer trois paires de meules à grain et une paire à huile.

(d'après le site http://www.steenmeulen.com/)

Le voyage des guides 2010



M. Joseph Markey devant les meules à huiles nouvellement installées.





le musée de la vie rurale et le musée du machinisme agricole contient des témoignages des temps anciens.

Le voyage des guides 2010

Ensuite nous sommes allés jusqu'au moulin de la Roome distant de quelques kilomètres. Nous avons été accueilli par son meunier Matthieu QUAEYBEUR.

Les premières localisations du moulin de la Roome datent du XVI ème siècle. Le cadastre mentionne un moulin bâti depuis plusieurs années. Il est renversé en 1927 par une tempête. L'association « les Amis du moulin de la Roome » décide de la reconstruire, et en 1999 le montage des ailes est réalisé. Le 6 mai 2000 a lieu l'inauguration officielle du moulin. Depuis le moulin moud le blé au gré du vent deux fois par semaine pour les touristes et son boulanger bénévole.

(D'après: http://moulindlaroome.canalblog.com/)



Ensuite, nous nous sommes régalés avec des spécialités flamandes de l'auberge du moulin de la Roome

http://www.aubergedumoulindelaroome.fr/



Le voyage des guides 2010



L'après-midi s'est passé à la **Cité internationale de la dentelle et de la mode de Calais**Où l'on découvre les techniques anciennes et modernes de créer de la dentelle.

(http://www.cite-dentelle.fr/)









